

• *IMAE a noviembre registró crecimiento de un 6,9%*

## Servicios y construcción aceleran actividad económica

▼ *Turismo e intermediación financiera influyen en resultado*

María Siu Lanzas  
msiu@prensalibre.co.cr

El sector servicios y la construcción impulsaron una variación positiva en la tasa media de crecimiento del Índice Mensual de la Actividad Económica (IMAE), que registró un 6,9% a noviembre de 2007.

Aunque el crecimiento a noviembre es inferior en 1,8 puntos con respecto a 2006 cuando se situó en un 8,7%, fue bastante significativo, según la economista del Banco Central, Elvia Campos.

"El buen desempeño en la producción estuvo sustentado en el comportamiento de todas las industrias productivas, destacándose por su mayor aporte la industria de servicios, la industria manufacturera, la industria de la construcción y la agricultura", explicó Campos.

Las industrias de servicios representaron el 54,2% del crecimiento de la actividad económica y en estos once meses alcanzó un crecimiento de 6,6%, mientras que un año atrás

en igual periodo esa tasa fue de un 6,1%.

"En este grupo sobresale por su mayor dinamismo la industria de transportes, almacenamiento y comunicaciones, la cual ha mantenido un crecimiento durante todo este periodo, la tasa media a noviembre fue de un 9,2%, similar a la de 2006, justificado en mayor medida por el comportamiento de la actividad de telecomunicaciones, en especial por los aumentos en la producción de los servicios de telefonía celular e internet", manifestó Campos.

A estos servicios se suman los de transporte de carretera, los conexos a la actividad turística, aviación, autos de alquiler y agencias de viajes, así como los relacionados con el comercio exterior, como es el caso de muelles y puertos, agencias aduanales y depósito-almacenamiento.

Por su parte, los servicios de intermediación financiera alcanzaron en este período un crecimiento del 11,7%. La pauta la vienen marcando los ingresos generados por las

mayores colocaciones de crédito en el sector privado, en especial para la adquisición de vivienda, proyectos de construcción y consumo. Asimismo, se percibe un aumento de las captaciones, tanto a plazo como por medio de depósitos de ahorro a la vista y en menor cuantía por los servicios de costo explícito asociados a las comisiones cobradas por servicios de tarjetas de crédito, formalización de préstamos y de operaciones de cambio, así como arbitraje de divisas.

El comercio también muestra un mayor desempeño. Esto se vio reflejado en el crecimiento medio de la tendencia ciclo en un 5,1% en comparación con igual lapso del año inmediato cuando fue un 3,5%.

"El mayor aporte lo hicieron las comercializadoras, relacionado con la venta de vehículos, aparatos eléctricos para el hogar, ropa en general, alimentos diversos, materiales de arcilla para la construcción y cemento", comentó Campos.

Según encuestas realizadas a



**Las industrias de servicios representaron el 54,2% del crecimiento de la actividad económica y en estos once meses alcanzó un crecimiento de 6,6%, según el IMAE a noviembre.**

estos establecimientos comerciales, las principales causas de este comportamiento fueron las fuertes campañas publicitarias, precios competitivos, apertura de nuevos puntos de ventas, diversidad de productos, tanto nacionales como importados, y facilidades de crédito.

En el caso específico de los materiales de arcilla para la construcción y cemento, las mayores ventas se obtuvieron como resultado de la mayor actividad de la construcción que se ha observado durante los primeros once meses del año en esta industria.